

NECROLÓGICA

Falleció Eduardo Toba Muñoz. Médico Rehabilitador y deportista de élite.

El pasado día de 2 de agosto falleció, en su domicilio de A Coruña y a la edad de 78 años, Eduardo Toba Muñoz, Médico Especialista en Rehabilitación y Medicina Física, así como en traumatología. Su muerte ha causado un hondo pesar no sólo en el ámbito sanitario sino también en el deportivo.

En la figura de Eduardo Toba se aunaban una serie de características que hacían de él una persona excepcional. Desde muy joven y a lo largo de toda su vida estuvo vinculado al deporte, primero como practicante y posteriormente como técnico, médico, profesor, investigador, etc. Como atleta llegó a ser campeón de España universitario de triple salto y subcampeón de 110 metros vallas.

Como entrenador de fútbol dirigió en 1.^a División a equipos como el Deportivo de A Coruña, Oviedo, Tenerife, Córdoba y Hércules de Alicante. Entrenó también en Costa Rica donde alcanzó grandes éxitos por lo que fue nombrado seleccionador nacional de fútbol de aquel país consiguiendo hacerle campeón de Centroamérica. Su nostalgia de España hace que vuelva a nuestro país. Es nombrado seleccionador nacional de las categorías inferiores de fútbol español alcanzando grandes éxitos. En 1968 es nombrado seleccionador nacional absoluto de fútbol español.

Además de su vinculación directa con el fútbol Eduardo Toba desempeñó los cargos de: Director de la Escuela Nacional de Entrenadores y Presidente del Colegio Nacional de Entrenadores. Fue también profesor del INEF en Madrid. Escribió numerosos trabajos para publicaciones médicas y deportivas y es autor de varios libros dedicados a la preparación física en el fútbol.

Desde finales de los años 70 Eduardo Toba se afincó en A Coruña y desempeña su plaza de Médico Especialista en Rehabilitación y Medicina Física en el De-

partamento de Rehabilitación del Hospital «Juan Canalejo» donde tuvimos ocasión de conocerle personalmente y compartir con él, a lo largo de varios años, momentos muy agradables. Eduardo era una persona entrañable, sencilla, cariñoso con los pacientes a los que transmitía una gran confianza y de quienes recibía continuas muestras de agradecimiento. Estas características humanas se manifestaban también con todos los profesionales que trabajábamos en el Servicio de Rehabilitación e iban unidas a su alto nivel de conocimientos en la especialidad lo que le permitía desarrollar su trabajo de manera ejemplar sobre todo en el ámbito de la medicina deportiva. Todos hemos aprendido a su lado.

Durante los últimos años de su vida profesional Eduardo Toba dirigió el Servicio de Rehabilitación del Hospital Militar de A Coruña.

Hasta los últimos días de su vida Eduardo siguió ligado al deporte, en concreto al fútbol, como analista y comentarista en diversos medios de comunicación y sobre todo como espectador en el estadio de Riazor disfrutando con el equipo de su vida, el Deportivo de A Coruña. Eduardo siempre mantuvo unido el binomio Medicina-Deporte. Padre de familia numerosa, once hijos, junto con su mujer siempre manifestaba su orgullo por todos y cada uno de ellos.

Todos los medios de comunicación social se han hecho eco del fallecimiento de Eduardo Toba, su trayectoria personal y profesional lo justifican.

Nos unimos al dolor de su familia y damos gracias por estar en el grupo de personas que hemos podido disfrutar de su amistad.

Dr. Fco. Javier Cairo Antelo
Servicio de Rehabilitación
Complejo Hospitalario «Juan Canalejo»
A Coruña